

Des ados qui s'engagent pour l'océan et la planète



Les 3^e de prépa-métiers se sont associés à des résidants de l'ADASMS pour un projet autour des enjeux environnementaux.

Dans le cadre du projet académique "Graines de reporters scientifiques", la classe de 3^e prépa-métiers du lycée Emile-Baudot a choisi de s'investir sur la thématique de l'océan et du plastique. L'objectif vise à sensibiliser les élèves aux enjeux environnementaux tout en développant leur esprit critique et leur créativité. Cette année, le projet a pris une dimension particulière car les élèves ont décidé d'associer à leur action un groupe de résidants de l'Association d'insertion sociale médico-sociale (ADASMS), créant ainsi un moment riche en échanges et en solidarité.

Vendredi 10 octobre, armés de gants et de sacs, les élèves et les résidants de l'ADASMS ont sillonné les abords de la Blaise et le parc des Promenades pendant plus d'une heure, ramassant mégots de cigarettes, emballages alimentaires, canettes en aluminium, bouteilles en plastique. « C'était impressionnant de voir tout ce qu'on peut trouver en si peu de temps », ont confié les élèves, ajoutant que l'« on ne réalise pas toujours à quel point nos petits gestes du quotidien peuvent polluer ». Une prise de

conscience partagée par les résidants, ravis de participer à cette initiative aux côtés des jeunes.

De retour en classe, les déchets collectés ont été triés et analysés. Chaque type de détritus fera l'objet d'une recherche sur son devenir : recyclage, incinération, ou malheureusement, fin de vie dans la nature. Comme l'a expliqué Gaëlle Daire, référente EDD (éducation au développement durable) de l'établissement, « c'est important qu'ils comprennent le cycle de vie des déchets et l'impact de leur gestion ».

Cette nouvelle action s'inscrit parfaitement dans le fil rouge des enseignements de la classe, mais aussi dans la démarche E3D (Etablissement en démarche de développement durable) engagée par le lycée depuis 2022. Pour Mmes Thomas et Parmentier, enseignantes, le projet "Graines de reporters scientifiques" est une belle opportunité pour allier pédagogie, engagement citoyen et ouverture sur le monde. Elles ont également précisé que la collaboration avec l'ADASMS ajoute une dimension humaine qui enrichit encore cette expérience.